

EDITORIAL

Estimadas y estimados lectores:

Las tendencias modernas en la ciencia, influenciadas por la globalización y la necesidad de una adecuada gestión del conocimiento, demandan el desarrollo de la investigación científica y por ende de la producción de un conocimiento transformador de la sociedad, que por una parte conjugue el progreso de las personas comprometidas en un proyecto de vida socialmente responsable y por otra permita alcanzar un desarrollo sostenible de la colectividad.

La producción del conocimiento debe ser considerada como el primer patrimonio, tanto para la comunidad académica como para la sociedad en su conjunto. Razón por la cual, el rol de las revistas científicas es salvaguardar el mismo y mantenerlo disponible con la finalidad de que sirva de base para el desarrollo de conocimiento pertinente, que permita solucionar los diferentes problemas que aquejan a la sociedad.

Adicionalmente, las revistas científicas deben responder a la autonomía para gestionar la producción del conocimiento creado, protegiéndose de la endogamia y de otros vicios que la llevan a la imperfección, a la vez que deben ir adaptándose a los cambios radicales de los aspectos económicos de la producción del conocimiento.

Se hace necesario pensar y proyectar la revista científica teniendo en cuenta el concepto de autonomía desde la calidad, para esto se debe comprender que el futuro no es más que una sumatoria de presentes en constante crecimiento de calidad, por lo que se hace necesario mantener mecanismos rigurosos de evaluación y prácticas transformadoras que les permitan a las revistas escalar en calidad y a la vez posicionarse en espacios y bases de indexación de reconocimiento nacional, regional y mundial.

En la actualidad es indudable la importancia de la generación de conocimiento, las publicaciones indexadas y las revistas científicas, sin embargo se hace necesario detenernos y analizar que no es lo mismo una sociedad que investigue para publicar que una sociedad que publica porque investiga, ya que solo en el segundo caso tendremos como resultado un conocimiento pertinente que contribuya a la transformación positiva y al progreso social.

También es necesario mantener el acceso abierto a la información, garantizando la libre circulación del conocimiento y el aseguramiento del conocimiento digital sin bloquear el acceso a quienes se beneficiarían de su uso.

Yachana revista científica, comprometida con la difusión de avances y de nuevos descubrimientos realizados por los científicos consciente además de que al quedar escritos los resultados de sus experimentos, puedan ser contrastados, reproducidos y utilizados por otros investigadores, viene desarrollando un proyecto de fortalecimiento que le permite mantener el conocimiento disponible a través de su portal Open Journal System (OJS) y su indexación en la base Directory of Open Access Journals (DOAJ), manteniendo una autonomía desde la calidad y proyectándose hacia bases de indexación cada vez más exigentes.

Expreso mi agradecimiento al equipo editorial y administrativo de Yachana Revista Científica, al consejo editorial, a los pares revisores y principalmente a los autores, ya que al confiarnos sus importantes trabajos inéditos nos permitieron trabajar en función de la calidad de la revista. A nombre de Yachana, también deseo agradecer a la Universidad Laica VICENTE ROCAFUERTE de Guayaquil por su confianza y apoyo para el logro de la presente edición.

MSc. Christian Llerena Gavilánez
Consejo Editorial YACHANA Revista Científica